
记者答复

你问我答

根据《快递暂行条例》第

二十七条规定，快件延误、丢

失、损毁或者内件短少的，对

保价的快件，应当按照经营快

递业务的企业与寄件人约定

的保价规则确定赔偿责任；对

未保价的快件，依照民事法律

的有关规定确定赔偿责任。

国家鼓励保险公司开发快件

损失赔偿责任险种，鼓励经营

快递业务的企业投保。

如果市民遇到快递延误

问题，要先保留快递单号、延

误证据（如物流记录），先与快

递公司客服协商处理。处理

未果后，可以登录国家邮政局

申 诉 网 站（http://sswz. spb.

gov.cn）提交申诉。若损失重

大且无法协商，还可向法院起

诉快递公司的违约责任。或

者，市民也可以拨打 12345 热

线寻求帮助。

后续，记者了解到，由于

一直等不来快递，市民拨打了

12345 热线，热线工作人员及

时向邵阳市邮政管理局派发

工单。经相关工作人员核实，

快递公司确实存在快递派送

延误的问题。通过与市民协

商，快递公司向其赔付 24元。

（邵 阳 日 报 记 者 王 朝

帅 通讯员 李雯）

2 月 13 日，市民反映，其

购买的商品通过某快递公司

发货，购物 App 上显示该物

品已于 2 月 12 日到达同城站

点，但 13 日却没人派送。

遇到网购物品延迟派送

的情况，该怎么办？

网购物品延迟派送，该怎么办？
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2 月 17 日 14 时许，邵阳学院大四学生

樊宇萌、王伟康，大二学生曹睿三人又卖出

去一张电话卡。2024 年暑假期间，他们的

团队售出 2000 多张电话卡，每张卡预收 100

元话费，总收入达到 20 余万元。团队负责

人樊宇萌说：“创业至今，我们三人已基本

实现经济独立。”

2023 年，三人合伙成立邵阳市萌梦文

化传媒有限公司，代理中国电信集团有限

公司电话卡销售业务。因电话卡面向大

学生有优惠，月租金便宜、流量多，极受欢

迎。三人终于在数次创业失败后找到了

新的目标。

2021 年，樊宇萌与王伟康加入了邵阳

学院大学生创业协会，他们是视觉传达设

计专业的同班同学。两人都想实现经济独

立，减轻家庭负担，合伙创业的种子便在那

时萌芽。

几天后，在邵阳学院大学生创业孵化

基地里，创新创业指导老师范湘娟、李琼帮

助两人完善了相关资料，“萌梦传媒工作

室”自此成立。而后，两位导师时常指导他

们的创业项目，学校还给他们免除了场地

租金及水电费。

一开始，樊宇萌与王伟康利用课余时

间分析调研，决定做户外用品生意。他们

将自身在外兼职挣的钱作为启动资金，买

入一批钓具、登山服等。因种种原因，两人

囤的货找不到买主，亏损了数万元。

2022年10月，两人商量后调转了创业方

向，转而为一些小公司提供艺术设计类服务，

如绘制墙绘、制作海报及提供VI设计等。起

初，他们大范围拓展业务，接下许多商单。结

款时，一部分公司却压低事先谈好的价钱，樊

宇萌与王伟康再次品尝到挫败感。就这样，

萌梦传媒工作室艰难地生存着。

那段时间里，樊宇萌与王伟康起早贪

黑，既要忙活工作，又要跟上学习，工作室

的经济效益却始终难有见长。樊宇萌直

言，当时完全是在挣辛苦钱。直到两人深

入学习、理解了学校定期开展的 SYB 创业

培训课程，再加上指导老师的谆谆教诲，

他们才发现，要想创业路上结出硕果，除

了勇气跟毅力，还少不了核心竞争力。

2023 年，他们再次选择新的创业方向，

用“地推”模式销售电话卡。这时，工作室

吸纳了同样想减轻家里经济负担的该院能

源与动力工程专业学生曹睿，创业队伍首

次扩大。后来，因线下市场拥挤、地推销售

模式不成熟等原因，三人被迫再次转型。

借此机会，三人一鼓作气合伙成立邵阳市

萌梦文化传媒有限公司。

2024 年 7 月份，经过长期实践摸索，他

们创新采用了一线城市风行的“前置营销”

（即通过预热宣传、预售等方式吸引客户的

营销模式）开拓线上电话卡业务，成功为中

国电信集团有限公司在学校代售了许多电

话卡，赚了一笔钱。

公司成立至今，他们一直在学习、钻研

新的营销方法，并相继吸纳了 260 余名兼职

大学生组成运营团队，力争为顾客提供更

优质的服务。

校园创业，三名大学生的经济独立之路
文/图 邵阳日报记者 王朝帅

在很多人的认知中，焦虑症就是精神

上过分的担心、紧张和害怕，这种紧张害怕

常常没有明确的对象和内容，使患者一直

处于提心吊胆、恐惧忧虑中。其实，焦虑症

除了这些精神上的表现外，还常常出现一

系列身体症状。这些身体症状被称为“躯

体化表现”。

焦虑症的躯体化表现可以出现在身体

的各个部位。比如，有些人会感到心跳加

快，胸口发闷，甚至误以为自己得了心脏

病。有些人会呼吸困难，感觉喘不过气，或

者呼吸特别急促，导致头晕、手脚发麻。有

些人消化系统受到影响，胃痛、胃胀、恶心、

呕吐，甚至拉肚子或便秘都可能出现。神

经系统也会受到焦虑的影响，头痛、头晕、

手脚发抖是常见的症状。泌尿系统也可能

出问题，比如频繁上厕所，或者突然感到尿

急。对于一些人来说，焦虑还会影响性功

能，导致性欲下降或其他问题。

很多人不理解，为什么情绪紧张会出

现这些身体症状呢？其实，这是因为心理

压力影响了我们的自主神经系统。自主神

经系统分为交感神经和副交感神经。当我

们焦虑时，交感神经会过度兴奋，导致心跳

加快、血压升高、呼吸急促、出汗等症状。

同时，副交感神经的功能被抑制，消化系统

变差，肌肉紧张，甚至出现尿频等问题。

认识到这些身体不适是焦虑的躯体化

表现，我们就能对症处理。首先，心理治疗

是一个重要的方法。认知行为疗法可以帮

助患者改变负面的思维模式，放松训练（如

深呼吸、冥想）也能有效缓解焦虑。此外，

让患者了解这些身体症状是焦虑引起的，

而不是真正的身体疾病，可以减少对症状

的恐惧。

药物治疗也是一种常见的选择。抗焦

虑药和抗抑郁药可以帮助调节大脑中的化

学物质，缓解焦虑症状。不过，药物治疗需

要在医生的指导下进行。

生活方式的调整同样重要。要保持规

律的作息，保证充足的睡眠，避免熬夜。饮

食上要均衡营养，少吃高糖高脂的食物。

适量的运动，比如散步、瑜伽、游泳，不仅能

缓解压力，还能改善情绪。此外，多和朋

友、家人交流，避免孤立自己，也是缓解焦

虑的好方法。

总的来说，焦虑症的躯体化表现就是

心理压力“变成”了身体上的不适。通过心

理治疗、药物治疗和生活方式调整，大多数

患者都能有效缓解症状，重新找回健康和

快乐。

焦虑症的躯体化表现及其应对举措
邵阳市脑科医院 袁锋

从 1 月底开始，陆续有市

民反映，位于大祥区翠园街

道李子园社区的翰林苑小区

楼体出现了墙体瓷砖脱落现

象 ，存 在 严 重 的 安 全 隐 患 。

记者先后几次赶赴现场了解

情况。截至 2 月 19 日记者成

稿前，该小区楼体瓷砖脱落

现象仍没有得到妥善解决。

“昨日 12 点半，要不是老

头子从阳台回屋里吃饭，就

被 掉 下 来 的 瓷 砖 砸 中 了 。” 

1 月 20 日，家住该小区 2 单元

3 楼的樊香云老人，指着阳台

上被掉下来的瓷砖砸中的铝

板说。

据小区另外几名住户反

映，楼体出现瓷砖脱落现象

已有些时间了。期间，曾有

住户向李子园社区、翠园街

道办事处反映过，但均未得

到有效解决。2023 年 10 月，

社区安排建筑工人用防水材

料粉刷了部分外墙。

对此，翠园街道办事处相

关人员表示，外墙瓷砖脱落的

直接责任人应该是物业公司

与住户，这个问题应由物业公

司使用维修基金解决问题。

记者联系了大祥区住建

局。该局办公室一位工作人

员在电话里表示，外墙瓷砖

脱落理应由物业公司用维修

基金解决。

翰林苑小区的物业公司

——邵阳市儒雅管理服务有

限公司一名姚姓经理证实了

住户们的说法，他还在手机

上翻找出住户提供的瓷砖脱

落上报记录。记录显示，2021

年起，小区住户开始陆续反

映墙体瓷砖脱落现象。

“这个问题一直没得到解

决，一是因为小区的维修基金

不够，二是一部分住户集资维

修的意愿不高。”姚经理认为，

最好是把小区外墙的瓷砖全

都敲下来，再刷上防水材料才

能解决问题，而实现这一想法

需要很多资金。

小区楼层外墙瓷砖为什

么会大面积脱落？翰林苑小

区有人认为：“应该是外墙建

设时没设置滴水线，才让雨

水渗进了混凝土里，导致如

今楼体出现大面积瓷砖脱落

现象。”

翰林苑小区外墙瓷砖脱

落问题如何解决？住户们翘

首以待。

楼体外墙瓷砖频脱落

小 区 业 主 心 不 安
文/图 邵阳日报记者 王朝帅

翰林苑小区某处遮阳棚，被掉落的瓷砖砸出了多个孔洞。

闲置的公厕门锁紧闭。

邵阳市萌梦文化传媒有限公司运营团队部分成员。

邵阳日报讯 （记者 伍洁） “邵水

西路沿河风光带这个公厕建好有近 10

年了，一直未对外开放。我向有关部门

反映过多次，一直没有结果。”2 月 18 日，

邵阳市生态环境保护志愿者联合会会

长李志明向本报打来电话反映。

当日，记者来到李志明所说的这座

公厕。公厕位于邵水西路沿河风光带禁

毒主题文化街禁毒宣誓词旁，男女卫生

间都是门锁紧闭。公厕的储藏室里，堆满

了白色泡沫箱、矿泉水瓶、纸盒等废品。

据了解，该公厕已建好近 10 年，原

来由邵阳市城市建设投资经营集团有

限公司修建，但一直没有通水通电，未

对外开放。

“作为一名环保志愿者，我曾多次向

市城管局、大祥城管分局、市城投公司、市

民热线12345反映情况，可问题拖了这么

多年一直未能解决。”李志明说道，公厕建

好不对外开放也是一种很大的浪费。

市区邵水西路一公厕闲置多年未开放


